
. \ J ES)BERGISCHnr) GLADBACH

An den

Vorsitzenden des Ausschusses SPD-Fraktion im Rat der
für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr Stadt Bergisch Gladbach

Christian Buchen 07, Nov. 2818 Konrad-Adenauer-Platz 1
Stadt Bergisch Gladbach 51465 Bergisch Gladbach

6. November 2019 FB 1-14 Tel. 02202 - 14 22 20
Kommunalverfassung Fax: 02202 - 14 2252

- Ratsbüro spd-fraktion-gi@outlook.de
Fi www. spd-gi.de

Antrag der SPD-Fraktion Bergisch Gladbach „Förderung öffentlicher WLAN-Zugänge durch
das Programm wifideu“

Sehr geehrter Herr Buchen,

die SPD-Fraktion Bergisch Gladbach bittet darum, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung
des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr am 3. Dezember 2019 zu

setzen.

Beschlussvorschlag:
1. Die Stadt Bergisch Gladbach bewirbt sich um eine Förderung im Rahmen des Programmes

„wifi4eu" der Europäischen Kommission mit dem Ziel, kostenlos WLAN auf weiteren Plätzen in
der Stadt Bergisch Gladbach anbieten zu können.

2. In diesem Zusammenhang möge die Verwaltung bitte darstellen an welchen öffentlichen
Plätzen (Marktplätze, häufige für Feste und Veranstaltungen genutzte Orte u.a.)
Einwohnerinnen und Einwohner bereits jetzt die Möglichkeit haben auf ein kostenloses WLAN
zugreifen zu können und wo noch Ausbaubedarf besteht.

3. Ebenfalls ist zu prüfen, ob die Fördermittel von „wifi4eu" auch geeignet wären, Bergisch
Gladbacher Sportstätten mit kosteniosem WLAN auszustatten.

Begründung:
In Ballungsräumen gehört das kostenlose WLAN bereits zum Standard und weitet sich kontinuierlich
aus. Auf dem Gebiet der Stadt Bergisch Gladbach gibt es vereinzelt auch schon private Initiativen, die
ein öffentliches WLAN anbieten, allerdings wird dabei nur ein kleiner Teil des Stadtgebiets abgedeckt.
Außerdem sind diese privatwirtschaftlichen Zugänge oft zeitlich beziehungsweise
datenvolumentechnisch begrenzt, sodass eine unbegrenzte Nutzung meist nicht zur Verfügung steht.
Zudem ist oft eine Registrierung erforderlich, die eine zusätzlicher Hemmschwelle darstellt.
Der flächendeckende Ausbau im öffentlichen Raum mit kostenlosen WLAN wird mittelfristig ein
wichtiges Infrastrukturmerkmal sein, weshalb auch in Bergisch Gladbach dieser Ausbau äffentlich
gefördert werden sollte.
Durch die Initiative „wifideu“ der Europäischen Kommission wird der Ausbau von öffentlichen WLAN-
Netzen gefördert. Dies sollte auch von der Stadt Bergisch Gladbach in Anspruch genommen werden

(https://ec.europa..eu/digital-single-market/en/wifi4deukostenloses-wlan-fur-alle). Die Installation
öffentlicher WLAN-Netze in Städten und Kommune wird dabei in einer Höhe von 15.000 Euro ge-
fördert. In der ersten Ausschreibungsrunde, die Im November 2018 endete, konnten sich allein in
Deutschland 224 Städte und Gemeinden über den Zuschuss freuen. Weitere Bewerbungsrunden sind
angekündigt.

Mit freundlichen INH-Klaus W. W. /h (SPD-Fraktionsvorsitzender)


